

# Hacia una Ley Marco de Cambio Climático: Ciclo de eventos regionales

Programa Amazonía

28



Cusco

Derecho, Ambiente y Recursos Naturales (DAR), en coordinación con el Ministerio del Ambiente (MINAM) y diferentes organizaciones de la sociedad civil, viene realizando el ciclo de eventos regionales “Hacia una Ley Marco de Cambio Climático”, en los que se dialoga en torno a la importancia de contar con un texto normativo que nos permita aplicar una gestión integrada ante el cambio climático. Este diálogo se ha llevado a Lima, Iquitos, Cusco y Trujillo, y se espera extenderlo a más regiones del país.

Si bien en el Perú, como en muchos otros países de la región, existen políticas ambientales y distintas políticas o regulaciones que se relacionan con el cambio climático, solo en algunos de ellos tratan esta problemática a través de normas de carácter general y obligatorio. En ese marco, recientemente se ha dado un paso importante para la construcción de la Ley Marco de Cambio Climático: la aprobación del Pre-Dictamen de esta Ley.

Contar con esta norma legal debe ser de interés nacional; estar incluido en la agenda nacional; e involucrar a todos los sectores y actores, como los pueblos indígenas y los



Iquitos

gobiernos subnacionales. Asimismo, la Ley Marco de Cambio Climático debe reconocer el enfoque intercultural en la gestión integral ante el cambio climático; así como valorar e incorporar los conocimientos tradicionales sobre biodiversidad en los territorios que ocupan los pueblos indígenas, como elementos fundamentales para procesos de adaptación y mitigación frente al cambio climático.

En ese sentido, esta Ley sería una vía para fortalecer la participación de la población frente al cambio climático, con principal énfasis en los pueblos indígenas, que al ser un grupo vulnerable termina siendo uno de los más afectados ante este fenómeno.

Perú, como parte de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) y país firmante del Acuerdo de París, ha desarrollado una serie de compromisos, planes, estrategias y proyectos para hacer frente al cambio climático a lo largo de las últimas décadas. Nuestra alta vulnerabilidad a fenómenos climáticos extremos, nos obliga a convertir estos esfuerzos en políticas claras y eficaces.